



ATA N.º 8

Mandato 2021- 2025

Assembleia de Freguesia Ordinária

DATA: 2023 - 06 - 30

LOCAL: SEDE DA FREGUESIA

Aos **30 dias do mês de junho de 2023**, pelas **20:00 horas**, na sede da Junta de Freguesia da Vila de Arcozelo, localizada na Rua da Fonte da Pia n.º 87, freguesia de Arcozelo, Concelho de Ponte de Lima, realizou-se a **Reunião ordinária** da Assembleia de Freguesia deste órgão deliberativo da freguesia de Arcozelo. -----

Aberta a sessão e feita a chamada, verificou-se a ausência dos seguintes Membros da Assembleia, pela Lista do PPD/PSD Sr. Ivo Grácio e o Membro Sr.ª Márcia Trigo, pela Lista (VALORIZAR e UNIR ARCOZELO). -----

-O Membro supracitado pela Lista do PPD/PSD Sr. Ivo Grácio não justificou a sua ausência, até este momento. O Membro Márcia Trigo justificou a sua ausência e solicitou a sua substituição. Estiveram presentes, os seguintes Membros: - Sr. José Brito, Sr.ª Cátia Martins, Sr. João Pinheiro. Clara Fiúza e Sr.ª Elisabeth Pires, pela Lista (PLMT), Sr.ª Patrícia Cerqueira, Sr. José Dantas e Ricardo Sousa, pela Lista (VALORIZAR e UNIR ARCOZELO), o último em substituição do Membro Sr.ª Márcia Trigo. -----

Todos os Membros do Executivo Estiveram presentes (Acácio Lopes, Paulo Martins e Maria Conceição Fiúza). -----

Tomou a palavra a Sr.ª Presidente da Assembleia, dando início à sessão e a citar os pontos da ordem de trabalhos: -----

A Presidente da Assembleia, citou os pontos da ordem de trabalhos: -----

1) Período de Antes da Ordem do dia: -----

a) Leitura do expediente -----

O Membro Ivo Grácio, pela Lista (PPD/PSD), não justificou a sua ausência, na Assembleia de 30/06/23. -----

b) Aprovação da ata da sessão anterior -----

A Presidente da Assembleia questionou se algum Membro estava interessado em intervir. Nenhum Membro se Inscreveu. -----

A Votação da ata n.º 7, de 21/04/23 foi a seguinte: - aprovada por maioria, com um voto de abstenção do Membro Sr. Ricardo Sousa e sete votos a favor dos Membros Patrícia Cerqueira, José Dantas, João Pinheiro, Cátia Martins, José Brito, Clara Fiúza e Elisabeth Pires. -----

c) Assuntos de interesse para a Freguesia -----

A Presidente da Assembleia questionou se algum Membro estava interessado em



intervir. Registou-se para a intervir o Membro da Assembleia Sr. José Dantas. -----
Foi dada a palavra ao Membro supracitado que começou por dizer: - "Queria perguntar acerca dos caminhos, que maioritariamente, são caminhos que dão acesso a 3 ou 4 casas e que não estão terminados. Caminhos sem alcatrão e que se encontram em terra batida. Não sei se não existe verba ou se será, por servir apenas 2 ou 3 casas. Dou o exemplo, do caminho das cunhadas da D. Márcia Trigo. Existem mais alguns por arranjar. -----

Referente à Casa da Cultura, gostaria de dar algumas sugestões a fim de verificar a melhor utilização para a mesma. Determinar uma verba para terminar e criarmos uma casa de Associações. Ceder espaços a algumas Associações. Não sei como se encontra neste momento a situação da Casa da Cultura. -----

Questão dos Baldios não é para falar? -----

A Sr.^a Presidente da Assembleia, tomou a palavra e disse: - Falei com o Sr. Dr. Advogado da Junta de Freguesia e o que me foi dito é que ainda não estão reunidas as condições, para se realizar. No entanto dou a palavra ao Sr. Presidente que poderá explicar melhor este tema. -----

A Sr.^a Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia, que começou por dizer, que o Responsável pelos caminhos é a Câmara. A Câmara não responde às nossas solicitações. Solicitamos quase 30 caminhos, desde 2017. Deferiram 2, até este momento. O da Rua do Freixieiro e o da Travessa da Sr.^a da Luz. A Junta de Freguesia, vai começar a enviar as solicitações todas as semanas e vamos ver se a estratégia vai resultar. -----

Quanto à Casa da Cultura existem novidades. O TAF já convocou o Sr. Arquiteto, a ADRIL e o Município, para apresentarem documentos, uma vez que o Arquiteto, não tem documentos. Devo dizer, que o Município, também diz que não tem e veio ver se a Junta de Freguesia tinha. Infelizmente também não temos. Isto para dizer que vai ser um processo, que vai andar muitos anos no Tribunal. Enquanto estiver dependente do Tribunal, a Junta de Freguesia, não pode determinar nada. -----

-Quanto, aos Baldios, fiz o BUPI, e consegui registar alguns Baldios, mas não está fácil de resolver. Por exemplo as Pedreiras e o S. Ovídeo, estavam em nome do ICNF, desde 2001. Fiz um requerimento a solicitar ao ICNF, para reparar o erro. Eles rapidamente o fizeram. Na certidão Fiscal, já está em nome da Junta de Freguesia. Neste momento já se pode fazer candidaturas. Também não é fácil saber o que é dos Baldios ou não. Tive que recorrer a pessoas idóneas no assunto e que felizmente sabem e conhecem mais do que eu. -----

-O Membro Sr. José Dantas lembrou que em setembro, vai sair informação acerca de diversas candidaturas, que se poderão executar. Poder-se-á fazer ao nível do Ambiente(problemas relacionados com o ar e águas), a fim de melhorar o impacto de cada uma delas. -----



-O Sr. Presidente respondeu que está atento e tem alguns responsáveis de outros Concelhos, prontos para o alertar se for o caso de aparecerem candidaturas. Também estes registos já são uma preparação, colocando o nome da entidade, documentação (Título de propriedade). Por exemplo para a Poça Grande já temos projeto, ou melhor o desenho, o formato, daquilo que achamos que pode ser uma mais-valia para a Junta de Freguesia. Solicitamos à APA a sua opinião e estamos a aguardar resposta. -----

d) Período de Intervenção do Público -----

A Presidente da Assembleia passou de imediato ao **Ponto 2) Ordem do Dia**, uma vez que não existia público. -----

2) Ordem do dia: -----

a) Apreciação da informação acerca da atividade exercida pela Junta de Freguesia, bem como da situação Financeira da Freguesia. -----

A Presidente da Assembleia questionou se algum Membro estava interessado em intervir? Nenhum membro se inscreveu -----

A Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia, que teceu algumas considerações referentes à Junta de Freguesia, que passo a citar: -

“Neste momento a Junta de Freguesia tem uma situação financeira positiva, havendo dinheiro deve-se investir e é obvio que se pensa de forma diferente. A Junta de Freguesia está a solicitar alguns orçamentos, para dar início a algumas obras. Quanto aos cemitérios, tivemos reunião com o Município. Foi-nos informado que o destacamento pode levar muito tempo. A melhor forma de resolver o problema, era comprar o artigo todo que são 1300 metros. Numa primeira fase, falamos com o Sr. Padre João Paulo. Já o fizemos e explicamos que a primeira parcela tem 500 m². A segunda fase, tem 621 m². Faltam apenas 180 m². O Sr. Padre João Paulo, percebeu muito bem e neste momento, estamos à espera de uma decisão, pela parte do Sr. Padre. Em relação ao cemitério das Regadas, o orçamento eram, €180.000. Nós, solicitamos ao Município, para baixar o orçamento, retirando algumas infraestruturas, para que não se faça concurso público. Esse assunto está resolvido, baixamos para €140.000. Neste caso solicitamos o orçamento a três entidades, para poder entregar a uma. Como sabem os orçamentos estão sempre a sofrer alterações e temos que solicitar de novo. No entanto, estamos a pensar, modificar o projeto para o cemitério das Regadas, uma vez que Lanheses e S. Pedro de Arcos, optou por outra solução para o cemitério e que nos apresenta muito mais barato, uma vez que se apresenta por gavetas. -----

-Informo, que o muro, de suporte, por detrás da Instituição das Inspeções, já está pronto. Falta só a EDP, retirar um poste. A rua da Veiga também já está alterado, o trajeto. Temos o problema resolvido. Ao lado da casa do sr. Tesoureiro, já acabamos a intervenção, uma vez que já existe parque de estacionamento. Falta também a EDP, desviar um poste. -----

O Município em três anos deferiu o 2.º arruamento, que é a Travessa da Sr.^a da Luz. –



b) *Apreciação, discussão e votação da 1.ª Alteração Modificativa ao Orçamento da Receita e Despesa e Plano Plurianual de investimentos.*-----

A Presidente da Assembleia questionou se algum Membro estava interessado em intervir? Nenhum membro se inscreveu -----

A Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia, que teceu algumas considerações referentes à Junta de Freguesia, que passo a citar: - Basicamente é retirar dum lado e injetar no outro, por exemplo, os combustíveis, tínhamos um patamar e neste momento não chega, o concerto do autocarro €5000, os cemitérios €48400, metade para cada um, o passeio dos reformados €6000, transportes €2000, subsidio para a Sr.ª da Luz para as obras €3500. -----

Os Membros pela Lista (VALORIZAR e UNIR ARCOZELO), justificam os votos contra, não pela alteração efetiva do documento, mas pelo documento por um todo. -----

Colocado à votação. Foi aprovada por maioria, com três votos contra dos Membros Ricardo Sousa, Patrícia Cerqueira e José Dantas e com cinco votos a favor dos Membros João Pinheiro, Cátia Martins, José Brito, Clara Fiúza e Elisabeth Pires. -----

-Nada mais havendo a tratar, quando eram 21:50 horas, a Presidente da Assembleia, declarou encerrada a Assembleia, da qual se elaborou a presente Minuta da Ata, que depois de lida, foi colocada à votação e foi aprovada por unanimidade, com sete votos a favor dos Membros Ricardo Sousa, Patrícia Cerqueira, José Dantas, João Pinheiro, Cátia Martins, José Brito, Clara Fiúza e Elisabeth Pires. -----

- Vai ser assinada pela Presidente da Assembleia e pelos Secretários deste órgão deliberativo. -----

Arcozelo, 30 de junho de 2023

A Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia de Arcozelo

(Elisabete Maria da Costa Morgado Pires)

1.º Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia de Arcozelo

(Sr. João Pinheiro)

2.º Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia de Arcozelo

(Sr. José Brito)